

Sommaire - Decima Research Ltd.
Sondage - Mai 1988

Pour et contre

En général, les attitudes à l'égard de l'Accord de libre-échange demeurent stables: 51 % pour et 43 % contre. Il n'y a guère de différence par rapport aux résultats de décembre.

Malgré les nombreux débats soulevés par cette question au cours des dernières années, un segment très important de la population déclare ne pas être suffisamment informée au sujet de l'Accord et estime que le gouvernement devrait fournir davantage d'informations.

Considérations économiques

La plupart des Canadiens croient que le libre-échange procurera des avantages économiques, tant au niveau national, provincial qu'à celui des particuliers, résultats qui, là encore, corroborent ceux des sondages précédents. La plupart des gens hésitent à se prononcer quant à savoir quelle forme concrète prendront ces avantages. Toutefois, les deux tiers des personnes interrogées prévoient une baisse des prix à la consommation.

Une grande majorité de personnes continuent à ne pas croire que les filiales d'usines américaines fermeront, que les revenus seront plus élevés ou que les disparités régionales disparaîtront.

En résumé, bien qu'il reste quelques incertitudes quant aux conséquences précises que le libre-échange aura sur l'économie, la population dans son ensemble tend à penser que l'impact sera positif.

Lorsqu'on leur demande de faire des prédictions quant à l'impact du libre-échange sur certaines industries en particulier, les gens estiment généralement que celles du pétrole et du gaz, des produits du bois et du papier ainsi que du poisson et des produits de la pêche en retireront des avantages, alors que les effets seront préjudiciables dans les secteurs de l'agriculture, de la viticulture, de l'automobile, du cinéma, des livres et des magazines. Il convient tout particulièrement de remarquer que le consensus exprimé pour chacune de ces industries est très vague: la plupart des gens reconnaissent ne pas être très au courant du contenu de l'Accord et semblent ne posséder que très peu d'informations sur les retombées propres à chaque secteur.

Il se trouve toujours une majorité de Canadiens pour affirmer qu'ils se feront une opinion du libre-échange d'après des critères économiques, plutôt qu'en fonction du degré d'indépendance du Canada à l'égard des États-Unis.